



# INFO-PARENTS

Bulletin d'information de la direction à l'intention des parents de l'école secondaire Jeanne-Mance du CSSDM.

**Volume 5, Numéro 19— semaine du 15 janvier 2024**

----- Olivier Roy, directeur -----

## **Bonne et heureuse année 2024!**

Nouvelle année, nouveau départ. Nous sommes très heureux de retrouver nos élèves après ce long temps d'arrêt. Toute l'équipe est mobilisée pour accompagner vos enfants vers la réussite de leur cheminement scolaire en dépit du contexte particulier.

## **Plan de rattrapage scolaire**

Le ministre de l'Éducation a dévoilé un plan de rattrapage pour les élèves ayant manqué des jours de classe en raison des grèves. J'en profite pour vous communiquer les détails de ce plan de rattrapage scolaire:

- [Consulter toutes les mesures du plan de rattrapage scolaire](#)

Les équipes-écoles étant les mieux placées pour répondre aux besoins des élèves et les accompagner dans leurs apprentissages et leur bien-être, ces mesures de rattrapage seront élaborées par celles-ci et seront adaptées aux besoins de notre école/centre.

Bien que les modalités et les moyens différeront d'un milieu à l'autre, les écoles s'appuieront sur un même calendrier de mise en œuvre :

- Semaines du 8 et 15 janvier : élaboration du plan de rattrapage scolaire et identification des élèves vulnérables, pour lesquels des activités de rattrapage additionnelles s'avèreraient nécessaires
- Semaine du 22 janvier : communication aux parents des élèves identifiés
- Semaine du 29 janvier : début des activités de rattrapage

Les différentes mesures proposées, dans chaque école, s'appuieront sur les besoins des élèves ainsi que sur les diverses ressources disponibles dans le milieu :

- *Du tutorat en dehors des heures de classe pour les élèves identifiés par l'équipe-école: un accompagnement individuel ou en groupe offert en dehors des heures normales de classe*
- *De l'aide spécialisée pour les élèves à besoins particuliers : - une aide offerte à l'extérieur des heures de classe, par le personnel spécialisé, à de petits groupes d'élèves identifiés - des services d'accueil et de soutien supplémentaires pour l'apprentissage du français mis à la disposition des élèves immigrants*
- *Des cours d'été gratuits pour les élèves de 4e et 5e secondaire dans les matières évaluées par les épreuves ministérielles*
- *Offre de rattrapage pendant la semaine de relâche : certaines écoles pourraient être ouvertes pendant la semaine de relâche pour bonifier les services de rattrapage*

Des modifications ont aussi été apportées aux épreuves ministérielles :

- *Nouveau calendrier pour les épreuves ministérielles de janvier, mai et juin 2024 Les épreuves ministérielles de janvier 2024 sont reportées. L'horaire modifié des épreuves ministérielles se trouve ici : <https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/epreuves-ministerielles-evaluation-apprentissages/epreuves-ministerielles/horaire>*

Les épreuves ministérielles prévues à la fin de mai et au début de juin 2024 pourront être reportées de deux à sept jours, sans toutefois dépasser le 24 juin. Les nouvelles dates seront annoncées ultérieurement.

· Nouvelle pondération pour les épreuves ministérielles - Les épreuves de 2e secondaire compteront pour 10 % des résultats finaux des compétences évaluées (au lieu de 20 %)

- Les épreuves ministérielles de 4e et 5e secondaire compteront pour 20 % des résultats finaux des compétences évaluées (au lieu de 50 %)

Notre équipe-école travaille actuellement très fort pour minimiser l'impact des journées d'écoles manquées et atteindre les objectifs pédagogiques pour l'année scolaire.

### ***Nouveau départ pour les élèves du foyer 102***

Les élèves du foyer 102 accueilleront dès la semaine prochaine M. Gilles Tremblay Jr, enseignant d'expérience qui occupera le poste laissé vacant suite au départ inattendu de M. Rafaat Mawassi. L'arrivée de M. Tremblay, qui occupait un poste en classe d'accueil à Jeanne-Mance, permettra aux élèves du foyer 102 de vivre un nouveau départ.

### ***C'est l'hiver : bottes et bottillons restent au casier***

Conformément à ce qui est prévu au code de vie, les élèves doivent laisser à leur casier leurs bottes et circuler dans l'école avec des souliers d'intérieur seulement. Merci de vous assurer que votre enfant a une paire de soulier pour l'école. Merci de votre collaboration.

### ***CÉ du 18 janvier déplacé au 24 janvier***

Prenez note que le CÉ prévu le 18 janvier a été déplacé au 24 janvier.

----- Maria Saldana, directrice adjointe -----

***\*\*\*Aucune info cette semaine\*\*\****

----- Caroline Caissie, directrice adjointe -----

***\*\*\*Aucune info cette semaine\*\*\****

----- Denis Clavet, directeur adjoint -----

***\*\*\*Aucune info cette semaine\*\*\****

---

### ***Message aux parents de la part des enseignantes – remerciements pour dons reçus***

Chers parents,

Le comité, formé de 4 enseignantes, responsable de la distribution des dons, que vous nous avez offerts, vous remercie, au nom des enseignantes et enseignants de Jeanne-Mance, de votre grande générosité. Plusieurs enseignantes et enseignants ont pu profiter de vos dons et sentir une affection et empathie de votre part.

Nous en profitons aussi pour vous remercier, vous et vos enfants, pour toutes les petites attentions que vous nous avez apporté sur les lignes de piquetage et pour votre soutien bien senti et bien important pour les enseignantes et enseignants de votre école.

Encore une fois,

Un énorme merci,

Le comité de dons :

Marie Josée Alarie

Adrienne Frève

Florence Poirier Ostiguy

Catherine Rondeau

### ***NOUVELLE campagne de collecte de dons par l'OPP pour l'équipe enseignante***

*(Marie-Claude Béland, parent membre de l'OPP)*

Je communique encore une fois avec vous aujourd'hui, au nom des parents de l'OPP, afin de relancer la campagne de dons initiée avant les Fêtes. En effet, les besoins continuent de grandement se faire sentir, les coupures salariales s'appliquant aux versements actuels.

Grâce à vous, nous avons déjà pu remettre 1550\$ à l'équipe enseignante. MERCI!!! Vous avez ainsi démontré que vous aviez à cœur, comme nous, le bien-être de la communauté de l'école secondaire Jeanne-Mance. C'est d'ailleurs dans cet esprit d'engagement que nous nous tournons à nouveau vers vous. Mon souhait pour cette nouvelle levée de fonds serait de recevoir le plus grand nombre possible de dons, sachant qu'aucun don n'est trop petit pour être utile et faire toute la différence!

Nous invitons donc les parents intéressés à manifester leur solidarité à nous faire parvenir leurs dons. L'argent reçu sera, comme précédemment, distribué par un comité formé de quatre enseignantes.

Comment procéder? Vous pouvez faire parvenir votre virement interac, au montant de votre choix, à [esjmopp@gmail.com](mailto:esjmopp@gmail.com) (Les dépôts ont été automatisés; il n'est donc pas nécessaire d'entrer une question secrète.)

On espère recevoir vos dons le plus rapidement possible, soit d'ici le lundi 15 janvier à 9h. Mais tous les montants reçus, même tardivement, seront les bienvenus et seront distribués. Merci d'avance pour votre générosité!

L'OPP profite de cette occasion pour souhaiter à toutes les familles de la communauté ESJM un très heureuse et douce année 2024, sous le signe de la solidarité!

Marie-Claude Béland  
pour les parents de l'OPP

### ***Inscriptions à Marie-Anne – Hiver 2024*** (Stéphanie Bourque, Conseillère d'orientation)

À l'occasion de cette nouvelle année, nous vous adressons, de même qu'aux personnes qui vous sont chères, tous nos vœux de santé, de réussite et de bonheur.

Par ailleurs, pour votre information nous tenons à vous informer que la période des inscriptions pour la session Hiver 2024 à l'école [Marie-Anne](#) est prolongée jusqu'au **vendredi 2 février 2024**.

Si votre enfant à 16 ans et plus, qu'il est en 3e, 4e ou 5e secondaire, et qu'un nouveau départ serait à envisager, considérez l'information ci-jointe.

Le [formulaire d'inscription](#) est disponible en ligne.



24/01/24 : CÉ

24/01/26 : journée pédagogique institutionnelle et 101<sup>e</sup> jour

24/05/15 : concert de fin d'année

24/05/23 : gala méritas

24/06/06 : collation des grades

24/06/20 : bal des finissants

Bonne semaine !

-L'équipe de direction

Caroline Caissie, Maria Saldana, Denis Clavet, Olivier Roy

OR/2024-01-12